

平成26年度 学校通信  
11月号の2  
11月17日発行

# 成文

尼崎市立成文小学校  
校長 廣井 尋美  
TEL 06-6418-2361



ホームページアドレス <http://www.ama-net.ed.jp/school/E17/index.htm>

## 校長 廣井 尋美 音楽会♪ そして、嬉しいお知らせ♪

11月7日（金）8日（土）の音楽会が終わりました。いかがでしたでしょうか？アンケートをたくさん頂戴しました。どれもこれもお褒めのことばや励ましのことばで、感謝申し上げます。そして、代休日が終わった11日（火）朝、嬉しいお知らせが補導員の方より届きました！代休日のできごとでした。

本日10日に、東大島で歩道パトロールをしておりましたら、嬉しいことがありましたので、連絡致します。南ノ口公園（たこ公園）を、成文小の子ども数名がそうじをしてくれていました。女子2名・男子4～5名でした。（名前を知っているのはGさんだけでした）あんまりごみが散らかって汚いので、家から道具を持ってきて掃除してくれていたそうです。始めは、小学生がこんな平日に・・・と思ったのですが、こんな嬉しい様子は初めて見たと、補導員5人喜んでおりました。報告までです。

確認すると、全員6年生でした。遊ぼうと公園に行ったところ、あまりに汚くて～！！とのことでした。嬉しいお知らせを頂きました。

### 【アンケートより】（ごく一部のご紹介で、申し訳ございません）

- ・子ども達の成長がうかがえる音楽会で、とても素晴らしかったです。
- ・みんながひとつになった素晴らしい歌や合奏に本当に驚き、感動しました。
- ・いっぱい練習したんだなあ頑張ったんだなあと思い、感動しました。本当に楽しく鑑賞できました。
- ・涙腺がゆるみっぱなしでした。音楽の持つ力を私自身も感じる事ができました。成文小学校の子ども達はみんなすごい！よく頑張りました！
- ・とても素直な音や声で感動しました。素直な音が出せるのは、体中で音を楽しんでいるからだと思います。ステキな演奏会をありがとうございました。
- ・みんなで力を合わせて一つの曲を作り上げている姿に、本当に心打たれました。
- ・人数が少ない学年も、それを感じさせないくらいの迫力で、とても素敵な音楽会でした。
- ・我が子の出番だけでなく、他の学年の時も、こみ上げてくるものを感じました。
- ・どの学年も、例年より声が大きくしっかり歌えていた気がします。4年生以上は合唱でしたが、ハーモニーがとても美しかったです。
- ・低学年は大きな声で元気いっぱい。高学年は難しい演奏に挑戦。見ごたえ聴きごたえのある音楽会でした。5・6年生のエンディングも感動しました。
- ・うたも元気よく、大きな声でがんばっている姿に、母は嬉しかったです。
- ・2年前の音楽会より大きく成長した姿を見せてくれ、嬉し涙がこぼれました。
- ・演奏も完璧で、すごく見ごたえのある音楽会でした。次は2年後。楽しみにします。

- ・2年後、また子ども達がどれだけ成長し、素敵な演奏を聴かせてくれるのか楽しみにしています。
- ・1年生、体は小さいのに堂々とした態度で、姿がとてたくましくて感動しました。
- ・高学年の合唱や合奏は完成度が高く、おもわず聴き入ってしまうほどでした。
- ・5・6年生の最後のリコーダー演奏もすごくステキでジーンとききました。
- ・年齢が上がるごとにレベルアップしていることがよくわかりました。
- ・児童と「ふるさと」を歌った時は、とても楽しかったです。
- ・息子が最後の音楽会になるので、PTAの歌に参加しました。「一緒に舞台に立ったなあ～」という共通の思い出ができてよかったです。
- ・前は自分の子どもが出終わったら帰っていたが、今回は最後まで。子ども達の成長がよくわかりました。
- ・選曲も良かったし、今の時代にあった曲でした、とてもよかったです。
- ・学校生活の充実感が伝わって安心致しました。先生方のご苦労のたまものだと思います。ありがとうございました。
- ・こんなに完成された歌や合奏のご指導ありがとうございます。素晴らしい音楽会を見せてくれた子ども達に感謝します。
- ・休憩の間、音楽を流してもらったら気分も良く、退屈しないのではないかと思います。
- ・会場の手作りの牛乳パックのお花がかわいかったです。

### 【音楽会の様子】 11月7日（金）～8日（土）

#### 1年生（合唱）



#### 2年生（合唱）



#### 3年生（合奏）



#### 4年生（合奏）



#### 5年生（リコーダー奏）



#### 6年生（リコーダー奏）



## 5・6年生（合唱）



## PTAの有志の皆さん（合唱）



さて、体育館もコンサート会場から、また、いつもの体育館に戻ります。

「秋まっさかり」落ち葉の季節です。環境委員会児童が休み時間に落ち葉掃きをしてくれています。年末に向け、みんなで“もくもくそうじ”に取り組みます。

## 読書週間の結果をお知らせします。



（図書担当：瀧上）

読書週間（10月27日～10月31日）が終わりました。

「本と友達になろう。そして、心に残る1冊を見つけよう」のテーマで取り組みましたが、心に残る1冊を見つけられたのでしょうか？

27日（月）の児童集会で、図書委員会の児童が、新しく買った絵本の読み聞かせと新しい本の紹介をしました。みんな興味津々で聞いていました。その日の25分休みから、図書室の利用者数が大幅に増えたことはいまでもありません！図書委員会の児童は、貸し出し返却の仕事で大忙しでした。「新しい本どこですか?!」と、目をキラキラさせながら本を選んでいる児童の姿がたくさん見られました。家庭学習がんばりカードの読書の欄に◎や○がつく児童が増え、大変嬉しく思いました。これを機に家庭での読書の時間も増えればいいですね。

読書記録カードに、大人顔負けのような細かい感想を記入していた児童がいて驚きました。高学年の児童のカードです！

目標ページを達成した児童には、図書委員手作りのしおりをプレゼントしました。

### 〈目標ページを達成した児童〉

低学年	57人
中学年	61人
高学年	32人

### 目標ページ

低学年	100ページ以上
中学年	300ページ以上
高学年	400ページ以上

『暦のうえでは、冬（11月7日が立冬）ですが、カレンダーのうえでは、秋真っ盛り。紅葉のニュースも聞こえてきますね。最近、5時を過ぎるともう真っ暗。テレビがなかった頃は、秋の夜長を楽しんだそうです。お月見・編み物・織り物・読書等々。食事は身体の栄養。読書は心の栄養。どちらの栄養も大切です。バランスよくとりましょう!』

## 成文小学校マイノート検定 めざせ！すてきなマイノート

学ぶ力を育む授業づくり  
ー算数科における学力の向上をめざしてー

本校では上記の主題を設定し、算数の授業研究に取り組んでいます。今年度は、以下の項目を重点課題としています。

- ①場面に応じた学習形態を取り入れ、ペア学習からグループ学習、全体へとつなげ、より意見を広げたり、深めたりすることができるようにする。
- ②「書く活動」を重視し、ワークシート、ノート、ホワイトボードなどの表記・活用のしかたを工夫する。
- ③ブロックなどの具体物を使ってどのように操作活動を行うか、抽象的な思考による理解をどのように深めていくかを考えた授業づくりをする。
- ④話し合いの基本となる「話型」を定め、授業をより広め、深めていけるように話型の活用、定着を図る。

①～④の中でも②の「書く活動」を重視し、各学級でノート指導に取り組んでいます。今年度は11月11日（火）～18日（火）までを「マイノート検定週間」とし、子どもたちの算数ノートが学習に効果的に使われているか調べることになりました。検定期間に、子どもが自分のノートの一番良いと思うページを提出し、そのページを担当が検定することになっています。検定項目は、基本的なことばかりです。ご家庭でも、子どもたちに励ましの一歩をお願いいたします。（研究担当：藤田）

### めざせ！すてきなマイノート



- 1 自分のノートを大切にしよう。
- 2 日付とページ、問題番号を書こう。
- 3 読みやすく、ていねいな文字で書こう。
- 4 下じきや定規を使おう。
- 5 内容が変わるときは、マスや行をあけて見やすく書こう。
- 6 大切なところは色を変えて書くなど、考えを整理しながら書こう。



マイノート検定週間 11月11日（火）～18日（火）